

EL FIGARO

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTOR, REDACTOR Y PROPIETARIO, M. ARGÜELLO DE VARS

AÑO I

San José, viernes 23 de Abril de 1897

NUMERO 28

Schwartz, Lowe & C. COMERCIANTES

Azúcar para 1897.

Ofrezco hacer contratos para entregas mensuales de azúcar en el próximo año de 1897 al precio de

\$ 16 el quintal de clase 1ª superior, y
\$ 14 " " " " 2ª granulado, bueno.

El precio incluye el flete desde mi hacienda en Juan Viñas al Limón, así como á cualquiera otro punto de la línea del Ferrocarril.

San José, noviembre 25 de 1896.

Federico Tinoco.

Francisco Jinesta Soto

—ALAJUELA—

Ofrece al culto público alajuelense un completo surtido de mercaderías para todos los gustos, todas las necesidades y todas las clases.

También en San Pedro de Alajuela ofrece una variada existencia de toda clase de abarrotes, principalmente los de primera necesidad. Todo el que haga sus compras en casa de Jinesta Soto quedará contento del buen servicio de sus dependientes, de la suma actividad á la par que prontitud que se gastan con los compradores.

EN LA OFICINA DE MANUEL ECHEVERRIA Abogado y Notario.

SE VENDE.—I. Una finca en Santiago, línea ferrea al Atlántico. Contiene 30 manzanas más ó ménos, de las cuales hay 2 de café nuevo en plena producción, 2 de caña de azúcar, 3 de potrero y el resto de breñón y montaña. Hay buena casa de habitación, buenas aguas, 4,000 piés de almacén de café, y dista 400 metros de la estación del ferrocarril. Es una buena oportunidad y se vende barata.—II. Setecientas manzanas ó parte de ellas en la mejor posición de San Carlos, frente á las fincas de Amerling; tiene por límites naturales los ríos Cooper y San Rafael. Recuérdese que la carretera á San Carlos está casi lista.—III. Una casa en Limón, que fué de Mr. Patis, cerca de la del doctor José M. Castro F.—IV. La casa que en Puntarenas ocupa don Narciso Delgadillo y que fué de don Moisés Aguilar. Se vende baratísima.—V. Un magnífico lote en Richmond, á 50 varas de la Sabana es vecino de los de don Rafael Iglesias, don Ricardo Montealegre y don Eloy Trujillo y mide 2,500 varas cuadradas.—VI. 100 manzanas de terreno, conteniendo 20 de bananos de 6 meses, en Madre de Dios.

SE COMPRA.—I. Acciones del Banco de Costa Rica.—II. Un lote esquinero en el barrio de Amon.—III. Una finca de café que valga de 20,000 á 30,000 pesos, y que esté cerca de San José, Heredia ó Cartago.

EL FIGARO

TELÉFONO 195. APARTADO 142.
Administrador.

ABRAHAM MADRIGAL J
CONDICIONES:

El Figaro se publicará diariamente, con excepción de los días siguientes á los festivos.

La suscripción por un mes vale un peso.

Número suelto, diez centavos.

Avisos y comunicados, á precio convencional.

Ventajas de la suscripción:

El suscriptor á este diario tiene derecho á lo siguiente:

1º—A dirigirse á la Administración del periódico en demanda de toda clase de datos concisos sobre comercio, agricultura, organización de oficinas públicas, estadística, despacho de correos, etc.

2º—A solicitar de la misma Administración (ésto los que viven fuera de la capital) el despacho gratuito de comisiones y diligencias rápidas, tales como averiguar en las Salas de Apelaciones y Juzgados el día señalado para vistas, pruebas, etc., el precio corriente de mercaderías, el estado de salud de algún pariente ó amigo; en fin, cuanto le interese á cada cual, siempre que no exija pérdida considerable de tiempo.

3º—A que se le resuelvan gratuitamente consultas sobre negocios judiciales

4º—A usar gratis las columnas del diario, en defensa propia y para propagar alguna idea ó dar á conocer las comodidades, productos, condiciones, ventajas de algún negocio, de una finca, etc.

El diario se compromete civilmente y de una manera formal al cumplimiento de lo expuesto, sin cobrar otra cosa que el valor de la suscripción.

Administración.—La oficina de Administración de El Figaro está situada en el bufete del Director, al lado de la sastretería de Valenzuela, al frente de la oficina de contabilidad de los señores Alfaro y C.

Ferrocarril de Costa Rica



A VISO

Se avisa al público que, desde el domingo 11 de Abril las siguientes modificaciones regirán en las salidas y llegadas de trenes.

El tren que sale de Cartago á las 7 a. m. saldrá á las 6.55 a. m. y llegará á San José y estaciones intermedias cinco minutos más temprano.

El tren que sale de San José para Alajuela á las 7 a. m. saldrá á las 8.05 a. m. y de Heredia á las 8.35, llegando á Alajuela á las 9.10 a. m.

El tren que sale de Alajuela á las 7 a. m. saldrá á las 6.55 a. m., y de Heredia á las 7.32 a. m. llegando á San José á las 8.02 a. m.

El tren que sale de Alajuela á las 8.40 a. m. saldrá á las 9.30 a. m. saliendo de Heredia á las 10.07 a. m., y llegando á San José á las 10.37 a. m.

El tren que sale de la Junta para la Línea Vieja á las 12.55 saldrá á las 12.35, llegando á Guápiles á las 3.15 p. m. y recorriendo el trayecto con el correspondiente adelanto.

H. BARFIELD,
Administrador.

San José, Abril 1º de 1897.

BOTILLERIA ESPAÑOLA

—DE—

LUIS ARCE

CALLE CENTRAL SUR, Nº 35 TELÉFONO Nº 94 APARTADO 296.

Especialidad en vinos de las mejores marcas.

VINOS PARA FAMILIAS

Tinto para mesa á 50 cts. botella sin envase.

" " " " á \$ 6 docena sin envase.

Burdeos á 60 cts. botella sin envase.

" " " " á \$ 7 docena " "

Vinos finos hasta \$ 5 botella.

Cantina bien surtida. — Se sirve á domicilio.

SE ALQUILA

La casa esquinera en el alto de la Estación ocupada anteriormente por la Compañía del Ferrocarril.

Ramona S. de González

ALMACEN FRANCES.

De Eugenio Lamico

—ACABAN DE LLEGAR—

Sardinas y pescados de varias clases.—Latas de conservas alimenticias francesas, inglesas y americanas. BACALAO DE NORUEGA.

Abarrotes de todas clases

UN GRAN SURTIDO. En existencia siempre se encontrará un surtido de Vinos de mesa, Generosos, Cognac y Licores extranjeros.

EL FIGARO

Director,

M. ARGÜELLO DE VARS

Revista de Europa.

Las miradas del mundo están fijadas en Candia y Atenas. ¿Será este el principio del fin? El hombre enfermo, como se ha dado en llamar al pueblo turco, ¿habrá empeorado de tal modo que los europeos se alistaran para repartirse sus dislocados miembros? El mayor es la Rusia que aspira a la posesión de Constantinopla, que sería la capital del grande imperio del Norte. Sigue Austria, esperando la herencia de los Balkanes (lo que reste y deje Rusia). Italia tiene también sus ambiciones. Montenegro y demás poblaciones de la costa Ilírica las aceptaría el rey Humberto con placer. Inglaterra no tendría inconveniente en apropiarse algunas de las islas del Archipiélago griego. Lo malo del caso es que la isla de Candia la quisieran Rusia, Inglaterra y Grecia.

Supongamos que una sola de las seis grandes potencias se apoderara de Candia, claro es que las otras cinco se lo impedirían y como eso no puede hacerse sin la guerra, guerra tendríamos. ¿Quién contra quién? Nadie lo sabe hoy. Francia que es la única desinteresada en el asunto ayudaría a Rusia; Alemania se opondría y la seguirían Italia y quizás Inglaterra. Si en vez de Rusia fuera Inglaterra la que se adueña de Candia, no lo permitirán Rusia, ni Francia, ni Alemania. La verdad es que el camino que tiene menos inconvenientes es el anexar la isla a la Grecia. De esa manera queda a Inglaterra y Rusia la posibilidad de apropiársela más tarde despojando a la Grecia, que no es potencia ni aun de tercer grado, pues su población es inferior a la de Venezuela y la de Chile, igual a la de Bolivia, mitad de la de Holanda.

Lo anormal en este concierto de las seis grandes potencias, es que los respectivos pueblos no aprueban lo que hacen los Gobiernos. Los pueblos inglés, francés é italiano, principalmente, hacen protesta sobre protesta contra el bloqueo de Candia y Grecia, y numerosas comisiones de los diferentes Cuerpos legislativos, como la Cámara de los Comunes en Inglaterra y el Parlamento ó Cámara de Diputados en Italia, felicitan y animan al Rey de Grecia para que no se amilane y para que resista a los planes de los cuervos.

Lo cierto es que la cuerda está de tal manera tirante, que puede romperse de un momento a otro y comenzar el incendio general.

Las cosas de Cuba *in statu quo*. Las de Filipinas si prometen mejor resultado a España.

La Francia se ocupa mucho del próximo nombramiento de Cardenales. A consecuencia del fallecimiento de cuatro Cardenales franceses, á saber: M. Boyer de Bourgos, Meignan de Tours y Boumet de Rodes, y del llamado Cardenal de Curia M. Bonaparte; se llama Cardenal de Curia el que no reside en Francia sino en Roma; la nación francesa solo estaría representada en la elección de un nuevo Papa, por tres votos, que son los Cardenales Richards, Arzobispo de París, Jaugenieux de Reirus y Secot de Bordeaux. Después de mil negociaciones é intrigas entre el Gobierno francés y el Vaticano es convenido que serán nombrados en la próxima elección tres Cardenales Franceses y uno de Curia; los parisienses serán. Mr. Couillie, Arzobispo de Lión, Sourrieu Arzobispo de Rouen y Mr. Labourat, arzobispo de Remes. El de Curia será Mr. Captier, actual Director del Seminario de San Sulpicio, que debe marcharse y residir en Roma.

Como en este mundo lo serio y lo grave está siempre unido á lo ligero y ridículo, tenemos que uno de los acontecimientos que llaman la atención de los parisienses es la constatación (ó constancia) hecha á petición de Mme. Rigo, la mujer del Tzigane Rigo, amante y futuro esposo de la princesa de Casaman Chimay, llamada Miss. Ward, del adulterio de su infiel marido. En efecto, un comisario de policía, acompañado de dos testigos y tres agentes de policía se presectó en el hotel Términus en París. "A nombre de la ley, abrid", dijo el grave funcionario, y después de varias instancias con amenaza de romper la puerta del cuarto, se presentó la princesa en paños menores, hizo entrar al comisario y se retiró á acostarse, dejando solo su linda cara fuera de las cortinas de la cama, para observar lo que hacía el comisario. Nada de Rigo; pero unos malitos botines, bajo de la cama, hicieron que se preguntara á Mr. Ward de quien eran; ella simple y llanamente dijo que eran de Rigo, que dormía en otra pieza del hotel. Al presentarse éste, la mujer lo llenó de injurias y aun hizo ademán de sacarle los ojos, lo cual impidieron los policías. La princesa, al dar cuenta á un Reporter de lo sucedido, exclamaba: "Dicen que nos pondrán en

prisión como adúlteros tomados infraganti; eso no es posible. Si se encarcelara en Francia a todos los que cometen pecados de amor, las prisiones serían muy pequeñas. Luego hizo saber al Reporter que se iban ellas y su adorado Tzigane á Berlin, en donde estaba contratada ella para exhibirse en los "Tableau" vivantes en posturas clásicas; le pagaban seis mil pesos al año por ese trabajo. — "Tengo que trabajar, repitió la princesa, porque me han dejado pobre á fuerza de *Chantages*; figuraos que ahora tengo que vivir con solo ochenta mil francos de renta al año!!

(Continuará.)

LA CRUZ DE MARMOL

(DEL LIBRO "VANIDADES")

Adelaida—aquí el nombre de la viuda—no había querido nunca visitar el Cementerio desde la muerte de su esposo. Temía una conmoción demasiado violenta. Después de todo, ella le amaba aún. Pero fueron tantos los ruegos de Enrique—este el nombre del banquero—para que visitase la tumba y viese su deseo realizado, que por último consintió; pero consintió con una condición. Él no debía acompañarla. Eso jamás. Sería una profanación horrible. ¡Las mujeres se pagan mucho de la forma, mejor dicho, la forma es todo en ellas!

Bajo la pétrea portada del Cementerio, Adelaida tembló y estuvo á punto de volverse á su casa. Un pinchazo de la curiosidad la hizo seguir. Caminaba entre una calle de tumbas. Las más humildes la hacían ver que más vale un mezzquino recuerdo que una memoria ultrajada. Sentía opresión, miedo, cerraba los ojos, apretaba los párpados y se detenía un momento. Para tomar valor se hacía cuenta de que su intención había sido buena y que aquel mismo día rompería sus relaciones con el banquero! Ay! ignoraba que las uniones de la materia selladas por la pasión son un broche de hierro muy difícil de ser roto por las débiles manos de una mujer!

Cuando estuvo frente al monumento quiso desmayarse.— Allí dormía el héroe, allí reparaba con el eterno sueño las fatigas de la vida. ¡Entonces, hasta entonces comprendió su abnegación! Aquel hombre siempre alegre, siempre sonriente, que todos los días la llevaba algo y amenudo, envuelto en papel de seda, un estuche que aprisionaba una joya; aquel hombre tenía que pasar por mil martirios para realizar aquello!

Desesperada se cogió la cabeza y sus manos tropezaron con los aretes de brillantes que le obsequió en su último cumpleaños, es decir, en plena ruina. Y eran valiosísimos. Sintió el desgarrante mordisco del remordimiento y una cólera salvaje se apoderó de ella. Hubiera querido destruir la capilla; avanzó dos pasos, se agarró á la portada y trató en una arista de morder. Sus dientes resbalaron sobre la pulida superficie del mármol y se encontró de nuevo con la boca cerrada.

Al acceso de cólera siguió el decaimiento. Aflojaronse sus miembros, y cayó de rodillas collozando. Largo tiempo estuvo así. Su propio dolor le dio fuerzas, y pálida y temblorosa abandonó el Cementerio llevando fija en su memoria la capilla y sobre todo la cruz, la artística cruz.

Al anoecer de aquel día llegó el banquero y no pudo recibirlo, estaba muy enferma; no había probado ni una miga de pan, se hallaba nerviosa, violenta, llena de sobresaltos. Una puerta al cerrarse la hacía saltar sobre su silla, la voz de la camarera que venía á preguntarle algo, la tomaba de sorpresa y le infundía terror, todo la amilanaba, todo la entristecía y á cada momento se soltaba á llorar con la mayor desesperación. Tenía el propósito firme de no volver á verse con Enrique, pero no hallaba el medio. En primer lugar, era el más importante de sus acreedores, y en segundo, era tan bueno, se había prestado con tanto gusto á satisfacer su caprichosa vanidad. Debía por lo menos darle las gracias y encomiarle el buen gusto de la capilla, sin disputa la más rica, la más bella, en una palabra, la mejor del Cementerio.

Durante aquella noche no pudo conciliar el sueño. Se revolvió entre sus finas sábanas de batista y la asaltaban extrañas visiones. No quiso dormir á oscuras y dejó ardiendo una lámpara con tenue luz. De cuando en cuando al movimiento de sus dedos las sortijas de brillantes chisporroteaban con chispas de colores. Cada fulgor era en su alma un pinchazo de remordimiento. Los temblores de la lámpara, condenada á una larga agonía, hacían bailar ante sus ojos sombras á las que su imaginación febril daba caprichosas y terroríficas formas. Ya era un rostro que se pegaba al suyo con risa diabólica y ojos de fuego, ya un brazo que se alargaba y encogía para tocarla, ya un velo negro que venía á cubrirla como una mortaja. A cada nueva visión, sentía tentaciones de gritar y

un esfuerzo supremo lo costaba contenerse! Iba adormeciéndose ya, cuando una nueva sombra la despertaba. El cansancio, sin embargo, llamaba el sueño. Se durmió.

Era preferible no haberse dormido. Su cerebro excitado, la dió pesadillas. Vió el mausoleo levantarse ante sus ojos, con la cruz, con la famosa cruz, y vió abrirse la puerta y salir un espectro y dirigirse á ella y abrazarla. Sintió un hálito frío y un lazo de huesos que la aprisionaba, y la descarnada boca de una calavera que oprimía sus labios, y dos cuencas vacías fosforescentes fijadas en sus ojos. Dando un horrible grito despertó! No pudo dormir más!

Al siguiente día estuvo muy tranquila, casi contenta. En la noche recibió al banquero como amigo, simplemente como amigo. Estuvo fría, casi glacial. Pero dieron las diez, hora en que él acostumbraba retirarse y el pensamiento de permanecer sola la llenó de espanto. Entonces tuvo que cambiar y convertirse de indiferente en zalamera y decidora para retenerlo á su lado un momento más. El recuerdo de la pasada noche la hacía temblar. Así los buenos propósitos murieron y el amor continuó.

Desde aquel entonces el banquero se detenía hasta muy tarde de la noche con ella; pero el deseado objeto no se conseguía. Al contrario, aquello era peor. Llegaba el momento de separarse y Adelaida tenía que meterse sola á su lecho, con la presión de los últimos besos á los que daba el remordimiento escozores de quemadura. Y tornaban las visiones, y se presentaba la capilla, y la cruz, la famosa cruz, tomaba proporciones colosales y temblando con los temblores de su miedo, amenazaba desplomarse sobre ella y sepultarla.

Aquella débil naturaleza no podía resistir tantas y tan fuertes conmociones. La fiebre de la noche se hizo extensiva al día. No acertaba á estar sola. Cuando no la acompañaba el banquero tenía á la camarera cocida de su falda.

Máximo Soto Hall.

(Continuará.)

UNA REVISTA EN LA SABANA

(Continúa.)

Y tras los mil ó mil quinientos milicianos seguía una nube de muchachos, de mujeres y de hombres de todas las clases sociales. En la plaza de la Catedral se formaban á dos de fondo; cubriendo dos, ó los cuatro lados de lo que hoy es parque central. Allí se tocaba la fa

gna ú orden de abandonar la filiación y buscar donde comer ó divertirse mientras no se les llamara, excepto la banda que entraba al Cuartel Principal á depositar los instrumentos de música, y luego salir á conocer ó á reconocer los amigos y amigas jomefinas. Por ahí de las doce del día, igual escena con la llegada de la división de Cartago. La Cuesta de Moras parecía acometida de espantado hormiguero que van, vienen, vuelven y hacen lo mismo que los del oriente. Poco más tarde se anunciaba Alajuela con sus valientes milicianos. Como esa fué la provincia que más contribución de sangre suscribió en la campaña de Nicaragua, las oraciones eran más ruidosas y prolongadas. Con cada una de esas inmigraciones caminaba todo un pueblo entero que comprendía las esposas, los hijos y los padres de los jefes y soldados, así es que San José, en la tarde, contenía diez mil habitantes más de lo acostumbrado. Toda esa muchedumbre se alojaba: unos en casa de parientes y amigos; los jefes en los hoteles y una gran parte á la luna de Valencia; esto por pocas horas, pues antes de las seis de la tarde las cuatro divisiones con sus respectivas banderas y los que las seguían, se trasportaban al gran llano de la Sabana, que esa noche, además de la luna, estaba iluminado por millares de velas, de lámparas y de los fogones de los vivacs.

Toda la noche se pasaba en cenas, bailes, canciones é interesantes cuentos é historias que se contaban unos á los otros, fumando la pipa sentados al rededor del fuego, cuidadosamente matenido hasta la salida del sol.

La diana, á la alborada del gran día, era la seña del comienzo del programa. Las cuatro banderas ejecutaban alegres marchas, y al salir el sol, los himnos de Santa Rosa, de Rivas, mas no el nacional, que solo se tocaba cuando el Presidente se presentaba.

Se daba tiempo á los doce ó quince mil moradores del llano para que almorzasen.

A las doce del día, el Presidente de la República en su carruaje, rodeado de sus edecanes y numeroso y Estado mayor, salía del Palacio Nacional. Con él ó tras de él iba todo cuanto el país tenía de talentos, de ricos comerciantes y agricultores y de todo cuanto en la colonia extranjera tenía un valor cualquiera. Esa numerosa y escogida concurrencia, y el Presidente, encabezaban, desfilando ante los batallones que presentaban sus armas, formando un inmenso cuadro, cuyos ángulos

los llenaba la artillería, victoreaba al Jefe de la Nación espontáneamente y sin que de nadie recibiera órdenes ni recomendaciones.

Concluido el desfile, comenzaban las maniobras ó simulacros de batallas, de asaltos y de combates que recordaban las fumosas cargas de San Jorge, de Santa Rosa y del asalto de Granada etc., etc. Si el tiempo era seco, todo el día era dedicado á esos ejercicios bélicos. Cinco ó seis mil soldados seguidos de otros tantos parientes, amigos ó simples curiosos, más la población de San José en masa; se reunían en ese día más de veinte mil personas. La vuelta á San José era una repetición de la marcha al llano. El tercer día, todos volvían á sus casas y durante una ó dos semanas no se hablaba de otra cosa.

Esas revistas tenían la ventaja de reunir lo mejor de las provincias, de donde nacían y se conservaban amistades y relaciones útiles para todos, y el Presidente y sus Ministros eran conocidos y tratados por gentes que sin la revista jamás hubieran tenido esa ocasión.

Abril de 1897.

MANUEL ARGÜELLO MORA

LITERATURA

UN VIAJE A PIE DESDE SAN REMO A MONTE CARLO

(Escrito en sueco por Carl Anderson y traducido al castellano por N. L. Schroeder.)

(Continúa)

Luego tomé otro rumbo, y cansado y sudando á mares, encontré por fin al que buscaba. Cambiar pantalones, no es cosa que se hace así ni más ni siquiera en la despreocupada Francia, y menos que en ninguna parte en el parque del Casino, que hormiguea de polizontes en uniforme, que sospechan malas intenciones al observar el más pequeño movimiento malicioso. Irnos á un hotel, tampoco convenía, puesto que no teníamos intención de quedarnos por la noche en la ciudad; pero un recurso nos quedaba—el de encontrar un lugar en la playa donde ocultarnos de las miradas profanas. Después de mucho correr y buscar, encontramos por fin un lugar aparente. Unos muchachos ojinegros estaban pescando; no los po-

díamos despachar; pero tampoco parecía que les importara mucho nuestro intento, pues estaban muy absortos en la pesca. Pronto hicimos el cambio; pero ¡qué calamidad! A los pantalones les faltaba casi dos pulgadas del largo necesario, y por más esfuerzos que hicéramos para ocultar el defecto, no fué posible conseguirlo, y pantalones de salón era imposible llamarlos, por más que la imaginación se empeñara.—Eran las cuatro y media y el concierto en el Casino iba á principiar y no había tiempo que perder. En el camino compramos pechera y cuellos, y un limpia botas se encargó de la noble tarea de convertir mis zapatos morenos en negros. Ya era preciso ver si los pantalones ganaban el día. Por segunda vez mis zapatos tamborearon contra las baldosas de mármol: ¡qué sonido tan lúgubre y lleno de malos presagios! Yo caminaba como sobre hierro candente, pero sin embargo, el ruido denunciaba que mis zapatos encerraban muchas libras de metal y mi intento causaba risa. La alfombra fué mi tabla de salvación y exhalé un suspiro de desahogo al tocarla con mi férreo casco. El idioma de señas entre los uniformes y los fracs empezó de nuevo, y á pesar de la etiqueta que prescribía pantalones largos medieron una entrada de permiso para toda la noche.—Acerca del interior de este edificio y de la vida que allá se lleva, se ha gastado mucha tinta y, que sepa, no hay nada de nuevo que escribir. Se encuentran los ojos en este local con fisonomías desagradables y sombrías. La mayoría de ellos tienen aspecto vulgar y empedernido; temor y preocupación se pueden leer en casi todos los rostros. Lo más divertido era ver con qué seguridad los Croupiers desempeñaban su tarea de distribución de ganancias y cambio de billetes. A fe mía que no es ningún juego de niños ser Croupier, donde el oro y los billetes vuelan por los aires, encima de la mesa, en todas direcciones. Reina un silencio sepulcral: ni un sonido más que la vibración del oro y zumbido de la bola en "La Rueta." Todos los sentidos de los jugadores se concen-

tran en la mirada, y la céptica tranquilidad de algunos, no es más que una costra fría y superficial que oculta el fuego inmenso de un volcán.

Aquí hay algo que recoger para los psicológicos. Allá se mira uno de los tenorios del mundo... ha perdido. La altivez y la soberbia de su comportamiento se ha convertido en una resignación superficial y espasmódica, y el cabello bondo de la peluca forjada con ciencia y arte por el peluquero, se mira en desorden sobre la frente pálida cubierta de frío sudor. Una pintura más elocuente de la desesperación sería difícil encontrar. El ni siquiera observa su interesante vecina, una mujer joven que todavía conserva algo de aliento vital y buen humor en el semblante.

(Continuará)

DE TODO

Attaché.—Alejandrillo Alvarado Quirós, según informes, será el que acompañe á París á don Ricardo Fernández Guardia, como Agregado de la Legación. Alvarado es uno de los jóvenes más inteligentes y aprovechados de la pléyade salida del Liceo de Costa Rica. Muy joven todavía, es ya bastante en Derecho, y de los que en efecto merecen el título. Como escritor ha hecho su estreno con mucho brillo, revelando sus trabajos un espíritu observador, estudioso y profundo. La carrera diplomática es de aquellas en que un joven ilustrado, culto y de talento puede llegar muy alto. Eso esperamos del Agregado de nuestra Legación en París. El porvenir es de la juventud laboriosa y amiga del saber. Adelante, pues.

Opera y Zarzuela.—Don Carlos Peyres piensa traer próximamente á esta capital, para el Teatro Variedades, una Compañía de ópera y zarzuela que actualmente representa en el Teatro Circo Orrín de Méjico y que dirigen él y el maestro Eduardo Cuevas.

El General Vázquez.—Por pasajeros llegados en el vapor Costa Rica se sabe que el General don Domingo Vázquez, logrando evadir la vigilancia de los gobiernos de El Salvador y Honduras, desembarcó en la última de estas Repúblicas y es

muy probable que á estas horas se encuentre ya en las filas revolucionarias.

Moneda falsa.—La Agencia Principal de Policía hace saber al público que en esta plaza ha circulado en estos días moneda nacional falsa de veinticinco y cincuenta centavos, acuñada en 1889 y 1890, y suplica á las personas á cuyo poder lleguen piezas de tales valores lo pongan en su conocimiento.

Palos.—Carreras, gritos, sustos y desmayos hubo ayer como á las diez de la mañana, frente al Gran Hotel, con motivo de la humorada que tuvieron dos caballeros de esta capital de propiarse sendos palos á hora tan intempestiva y en sitio tan concurrido. La policía tomó cartas en el asunto y los caballeros antes dichos fueron á apagar su furor bélico á la Agencia Principal.

Ramírez & Vega.—Don Salvador Ramírez y don Domingo Vega han constituido una sociedad colectiva con la razón social indicada al principio. La nueva casa ha tomado el local y existencias de los señores Jaime J. Ross & Cia.

Bloqueo de Creta.—El Gobierno de la República Francesa ha notificado al nuestro que los Comandantes en Jefe de las fuerzas navales de Alemania, Austria-Hungría, Francia, Gran Bretaña, Italia y Rusia, en aguas cretenses, han acordado poner a la isla de Creta en estado de bloqueo, á partir de las ocho de la mañana del 21 de Marzo próximo pasado.

Una beca.—Por medio del doctor Calnek, la directora de la Escuela del Hospital Johns Nopkins de Baltimore ha concedido una beca á una señorita soltera ó viuda de esta República, que desee estudiar para enfermera y que no sea menor de 20 años ni mayor de 30, de estatura regular y educación escolar, teniendo además conducta honorable y constitución sana. La institución concede, enseñanza, alimentación y vestidos (exceptuando ropa interior) gratuitamente. La que desee ocupar dicha beca dirijase por escrito á la Secretaría de la Facultad de Medicina antes del 26 del mes en curso.

Linea Atlas

Los vapores de esta línea recibirán café para New York y todos los puertos de Europa, y saldrán, con seguridad

TODOS LOS LUNES

El café que se embarque por esta línea llegará á Londres veintidós días despues de la salida de Limón.

La Compañía tendrá el cuidado y buen servicio que hasta ahora ha acostumbrado.

John M. Keith,
AGENTE.

JARDINERIA ARTISTICA

DE

ANDERSON HERMANOS

El que suscribe, quien ha sido durante un año encargado de los Parques Públicos, se ha retirado de dicho empleo para poder dedicarse á la formación de jardines particulares.

La satisfacción que la generalidad del culto público costarricense ha manifestado acerca de mis trabajos, por medio de la prensa, me induce á entregarme á este ramo de mi profesión, para el cual presenta Costa Rica un terreno tan amplio pero poco desarrollado, con todos los medios que mis conocimientos ponen á mi alcance. Los años que he practicado en Italia, Francia y Alemania me dejan materiales de mucho mérito para satisfacer al ilustrado público costarricense. Los que quieran aprovecharse de lo aparente de la primavera (principio de la estación lluviosa) para convertir sus solares en sitios donde crezcan en profusión artística flores y plantas, pueden dirigirse á su atto. y S. S.

Alfred Andersen.

JARDINERIA ARTISTICA

Tiene siempre un variado surtido de plantas y flores para decoraciones. Se ejecutan trabajos en decoraciones para bailes y bodas.

Especialidad en coronas y fantasías en flores vivas. Trabajos rústicos como glorietas, muebles de guayabo, para jardines, marcos para retratos etc.

En la Relojería de Adolfo Sáenz, se reciben encargos.

AVISO

El Gran Hotel se ha trasladado al mismo local que ocupa el Hotel Internacional. ambos establecimientos se han convertido en uno solo que se llama Gran Hotel.

Propietario,
CARLOS GIULIANI.

LINEA ATLAS

Itinerario que observarán los vapores durante los meses de Abril y Mayo de 1897.

ALENE.....	Abril	5
ALTAI.....	"	12
ADIRONDACK.....	"	19
ALLEGHANY.....	"	26
ALENE.....	Mayo	3
ALTAI.....	"	10
ADIRONDACK.....	"	17
ALLEGHANY.....	"	24
ALENE.....	"	31
ALTAI.....	Junio	7

NOTA.—Solamente los vapores ALENE y ADIRONDACK llevarán pasajeros para Nueva York.

Los vapores de esta línea son los que hacen el viaje más directo á New York y todos los puertos de Europa, hay en ellos luz eléctrica, servicio esmerado para pasajeros y una camarera para atender á las señoras.

JOHN M. KEITH
AGENTE

UN CABALLO

Hace como dos meses se me desapareció de un potrero de mi propiedad sito en el Burial de San Rafael de Heredia un caballo bayo oscuro, pequeño, careto, patas negras, entero, con un cordón negro sobre el espinazo, herrado con un fierro semejante á dos Y unidas la una perpendicular y la otra horizontal. Se supone que el caballo ha sido robado y lo aviso al público á fin de que no lo compren, pues sé que se ha tratado de venderlo en la plaza de San José.

San Rafael de Heredia, abril 17 de 1897.

RAMON CAMPOS.
6—3

MAXIMO MORALES
 Conocido por sus trabajos de carpintería y ebanistería, ofrece sus servicios, tomando en consideración que cuenta con larga experiencia y buenos operarios para toda clase de trabajos.

AVISO

Se necesita en la "Sastrería Central" del que suscribe, uno ó dos sastres que sepan hacer levitas y chaqueres &. Se paga buen precio.

Alajuela, abril 2 de 1897.

EUGENIO VARGAS.

DR. M. FISCHER

CIRUJANO DENTISTA AMERICANO
Frente á la plaza de artillería
ANTIGUO DESPACHO DE LOS DOCTORES
CALNEK y ULLOA

Graduado en la Facultad de Filadelfia é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica, tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en todos los últimos adelantos de esta profesión, garantizando buen éxito en sus operaciones.

PRECIOS MODICOS

Al comercio

Un joven con muy buenas recomendaciones ofrece al comercio sus servicios como auxiliar del tenedor de libros.

"EL PARQUE"

PARA TODOS LOS GUSTOS

En el establecimiento, esquina N. E. del Parque Central encontrarán completo surtido de

Abarrotes, Juguetes, Herramientas
"Collins", Loza de hierro esmaltado
y de porcelana, Cristalería.

En su acreditada cantina se encuentran desde los licores del país hasta los más finos que se producen en ambos mundos.

VINOS de superior calidad,—**ESPECIALIDADES.**

VINO para consagrar y el acreditado FROUSAC, que puede competir con el *Medoc* por su calidad, al infimo precio de

¡¡ \$ 7.00 la caja !!

ELOY GONZALEZ

Casa de alto

En el centro de San José se alquila á precio moderado. Tiene todas las comodidades necesarias para una familia grande; baño, balcón a la calle y seguridad contra temblores.

Por corto ó por largo tiempo puede hacerse el contrato.

Verse con doña Mariana de Vars de Arguello o con don Manuel su hijo.—Oficina del Fígaro

EN VENTA

1,000! 1,000! 1,000!

Mil manzanas de terrenos en un solo cuerpo, situadas en Pacaca, 3 horas de San José. La entrada á esta propiedad está á 600 varas de la iglesia parroquial de Pacaca.

CULTIVOS: 50 manzanas de caña de azúcar en plena producción; 37 manzanas de café: 9 de ocho años, 12 de año y medio y 15 de doce meses; hay un almacigal de 20,000 matas; 400 manzanas en potrero, terrenos de milpear y charrales; 513 manzanas en montaña con maderas de construcción.

MAQUINARIA: Para el laboreo de caña hay un trapiche inglés de 5 mazas, seis pailas de hierro con hornos especiales para quemar bagazo verde. La capacidad de este tren es para elaborar en 11 horas 45 quintales de dulce; una centrífuga y 12 tanques de hierro para enfriar mieles; 50 estañones hierro para el transporte de las mieles.

Para el beneficio del café

Un patio pequeño de cal y piedra; un quebrador, un campeón, un pulidor, un clasificador y demás accesorios de un beneficio, todo de buena clase y en buen estado de servicio; además: una máquina de aserrar madera, de cinta y circular, fragua portátil y sus accesorios; 16 yuntas de bueyes, carretas y sus aperos.

NOTA: toda la maquinaria está movida por una rueda hidráulica de hierro de 33 pies de diámetro; el rendimiento de la hacienda en dulce y mieles en el año anterior de 1896 fué de consideración, y en la Fábrica Nacional de Licores pueden verificarse las entregas que constan en los libros del propietario; se darán pormenores á ese respecto y sobre azúcar al que lo solicite.

PRECIO: cien mil pesos, de los cuales se exige una parte al contado y se conceden hasta 10 años de plazo para el resto, pagando 9% de interés al año; darán pormenores:

don **Luis Fernández**
en Pacaca ó el Licenciado don

Mauro Fernández
en estaciudad

San José, Febrero de 1897.